

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.—AVISOS Y NOTICIAS

España	1
Estranjero (Unida Postal)	1
Número suelto	5 cts
Id. atrasado	10 cts

SEGUNDA EDICIÓN

El complot revolucionario.—Cómo estaba dispuesto.—Los documentos en poder del Gobierno.—El movimiento en La Coruña, Valencia y Sevilla.—Barricadas en Valencia.—El general Echague es ovacionado.—En Bilbao mejora la situación.—Impresión en Madrid.

Madrid 18 á la 24
Detalles del complot.—Datos que posee el Gobierno.—El Comité revolucionario.—La Comisión ejecutiva.—Acuerdos adoptados.—Proclamas revolucionarias.—Detenciones

Se conocen ya amplios detalles del vasto complot tramado en Barcelona.

Los tribunales de esta provincia tienen en su poder una lista completa de los agentes complicados en el movimiento revolucionario anárquico que se extendía por todas las provincias de España.

Están también en poder de los tribunales las proclamas, circulares, autógrafos, las claves telegráficas y notas de giros empleados por los revolucionarios.

En una reunión secreta anarquista celebrada el 14 del actual, se acordó que el sábado estallase en Barcelona la huelga general y el lunes en varias provincias, sorprendiendo á las autoridades y realizando tremendos actos de *sabotage*.

En dicha reunión se nombró el comité revolucionario compuesto de diez individuos; tres de los cuales formarían la Comisión ejecutiva y los siete restantes marcharían á los pueblos de las provincias de Bilbao, Valencia y Zaragoza. Escribieron amplia correspondencia á los Comités revolucionarios de la Coruña, Sevilla, Málaga, Oviedo, Valladolid, Alicante, Vigo y Gijón á quienes remitían fondos procedentes de un agitador conocido y acaudalado.

Parece también que se acordó confeccionar botellas incendiarias y lanzarlas contra algunos edificios públicos, casas de banqueros y redacciones de algunos periódicos.

Se redactó un manifiesto clandestino inspirado en el odio de clases y predicando la revolución concluyendo con las famosas palabras de Pablo Iglesias («sed hombres»).

En la misma reunión se dió cuenta de los giros hechos en Agosto á varias provincias por conducto de un importante establecimiento de crédito.

Se acordó remitir á sus diversos corresponsales en España una circular manuscrita, con el sello rojo de la «Federación Nacional del Trabajo» estimulando á secundar por toda clase de medios las huelgas de Bilbao, Málaga y Asturias.

Se habla en los documentos hallados de algo que se tramaba relacionado con las personas del Capitán general de Cataluña Sr. Weyler y del Gobernador civil Sr. Portela.

Dos concurrentes se encargaron de dirigir los trabajos en inteligencia con determinados elementos políticos y sus órganos en la prensa.

Ayer salieron de Barcelona los individuos de la Junta revolucionaria Cardenal y Herrero los cuales han sido detenidos hoy, el primero en Madrid y el segundo en Bilbao.

Las autoridades conocen también listas de personas y documentos que revelan el vasto complot y las inteligencias con los elementos extranjeros.

Madrid 19 á las 1

La huelga en la Coruña

Los obreros de la Coruña se han reunido acordando plantear la huelga en solidaridad con los huelguistas de Bilbao.

Hasta ahora reviste un carácter pacífico.

En Valencia.—Coacciones

Dicen de Valencia que la huelga no ha sido general.

Huelgan solamente algunos officios.

Los panaderos trabajan normalmente, de aquí que no preocupe á las actitudes el abastecimiento de la población.

Los tranvías tampoco han suspendido la circulación si bien grupos de huelguistas han intentado pararlos.

La fuerza pública han tenido que proteger los tranvías.

Los huelguistas cometen continuas coacciones.

La Benemérita las reprime y castiga.

En Sevilla.—Quiéren detener los trenes y cortar el teléfono

En Sevilla la huelga comenzó con un carácter anárquico.

Los primeros actos de los huelguistas fueron de *sabotage*.

Un grupo de huelguistas se dirigió á la estación tratando de detener á uno de los trenes que iba á partir.

La policía y la guardia civil les salió al encuentro y el tren pudo emprender el viaje.

Luego intentaron cortar el telegrafo. Temerosas de ello las autoridades habían tomado precauciones y cuando realizaban su criminal intento, la fuerza pública los disolvió.

Se dieron cargas.

En Zaragoza. Renace la tranquilidad

Telegramas de Zaragoza dicen que después de los sucesos de anteaer se ha restablecido la tranquilidad.

No se ha alterado el orden.

A las seis de la mañana la población presentaba su aspecto normal.

La tranquilidad es completa.

Circulan todos los tranvías.

También se ven circular muchos carros con mercancías.

Se trabaja en muchas fábricas.

Los obreros van desoyendo las palabras de los agitadores.

Lo que dice Barroso.—Los directores del movimiento revolucionario en poder del Gobierno.—Se harán más detenciones.—Se tienen los nombres de los comprometidos.

Hemos estado de nuevo en el ministerio de la Gobernación donde el Sr. Barroso nos ha facilitado noticias del movimiento revolucionario.

El señor Barroso nos ha dicho que las impresiones son más optimistas y para ello influyen en primer lugar el que Gobierno posea todos los antecedentes de la trama revolucionaria y además á los elementos que estaban prometidos en el movimiento.

Posee al menos los nombres necesarios de los directores de la revolución.

Los principales revolucionarios alrededor de los cuales giraba el movimiento, están en poder del Gobierno, siendo fácil por esto dominar la revolución.

La situación que atravesamos es crítica.

El Gobierno también conoce muchos nombres de las personas comprometidas en el movimiento.

Algunas de estas personas comprometidas han sido ya detenidas y encarceladas.

Otros complicados están á punto de caer en manos de la policía.

Lo ocurrido en Valencia.—Barricadas en Valencia.—Cortan el telegrafo y las líneas ferreas.—El ejército sale á la calle.

El Sr. Barroso ha manifestado á

los periodistas que al Gobierno le preocuparon mucho las primeras noticias que se recibieron de Valencia.

Esta mañana la alarma que sembraron fué grandísima.

El movimiento tomaba un carácter gravísimo.

Los alarmistas acrecentaron aun más la importancia de los sucesos.

Se decía que los obreros huelguistas en número de más de dos mil, muchos de ellos armados, habían intentado levantar barricadas.

Los huelguistas comenzaron á cortar la línea férrea, luego cortaron también los hilos telegráficos.

Grupos numerosos impidieron también que circularan los tranvías.

Este aspecto ofrecía la población hasta que las autoridades creyeron conveniente la presencia de las tropas en la calle.

Al esparcirse el Ejército por las calles de Valencia, cesaron los disturbios y los atropellos no se consumaron ya más.

Por momentos se restableció la tranquilidad, recorriendo la población su aspecto normal.

Los revolucionarios daban gritos contra el Capitán General. Las tropas desalojaron á los revolucionarios de las calles.

El General Echague paseó á caballo por la población seguido de su escolta. En las calles que recorrió fué objeto de grandes muestras de simpatía, demostración de la ciudad sensata contra los gritos de los revolucionarios.

En algunas calles el Capitán General fué ovacionado por el vecindario.

Tan repentinamente se desarrollaron los sucesos por la mañana que cogieron de sorpresa á la población.

Los agitadores empero debieron ver que el movimiento por su carácter no simpatiza con la población y se retiraron.

Toda la tarde ha transcurrido en medio de tranquilidad.

No se teme que surjan nuevos desagradables sucesos como los que se han desarrollado esta mañana.

Buenas impresiones de Bilbao.—Reaparecen los periódicos.

Se han recibido telegramas de Bilbao que anuncian buenas impresiones de las autoridades.

El Capitán General de la región ha recorrido á caballo la orilla izquierda del Nervión que es donde está el foco principal de los perturbadores y á pesar de ello ha recibido muestras de simpatía y respeto.

Por la población circular ya buen número de carruajes.

Las calles empiezan á verse algo tanto animadas.

Esta noche se publicarán ya dos periódicos, prueba elucuyente de que han dejado de dominar los elementos perturbadores.

Los obreros se muestran inclinados á dár por terminado el conflicto.

Noticias de Zaragoza

De los sucesos desarrollados anoche en Zaragoza ha recibido el Gobierno noticias retrasadísimas.

Las últimas que acaba de recibir de la capital aragonesa dicen que durante todo el día no se ha alterado el orden.

Lo ocurrido en Sevilla.—Noticias exageradas

El señor Barroso ha dicho á los periodistas que respecto á los sucesos de Sevilla se ha exagerado mucho.

No han revestido aquellos sucesos

la importancia que le dan algunos. Las autoridades lograron restablecer enseguida la normalidad.

En Badajoz no se ha alterado el orden.—No se suspenden las garantías en Valencia

En Gobernación se nos ha desmentido que en Badajoz se haya alterado el orden.

Preguntamos los periodistas al señor Barroso si se suspenderían las garantías constitucionales en Valencia con motivo de los sucesos allí desarrollados.

El señor Barroso nos manifestó que los ministros no se habían ocupado de ello, pues las autoridades de Valencia han manifestado que no necesitan por ahora más medios para mantener el orden público.

Ofrecimientos al Gobierno

El Gobierno recibe constantemente innumerables adhesiones de todos los puntos, como también muchos ofrecimientos para ayudarle al restablecimiento de la tranquilidad en toda España.

Anarquista fallecido

Dicen de Zaragoza que el anarquista herido anoche en aquella ciudad á consecuencia de la colisión habida entre revolucionarios y la Benemérita ha fallecido esta tarde negándose á prestar declaración.

Se ha encerrado en el más completo mutismo sobre los planes que perseguían.

También se ha negado á recibir la Extremaunción.

Tranquilidad completa en Madrid.—Noticias alarmantes.—Espectación.—Qué harán los obreros de la Casa del Pueblo

En Madrid reina completa tranquilidad.

No han repercutido aquí las agitaciones de provincia.

Se han comentado mucho las noticias que se reciben de los desagradables sucesos desarrollados en provincias.

La impresión que han causado ha sido mucha.

Un gentío inmenso llena los círculos políticos en busca de impresiones.

Los principales políticos están rodeados de sus amigos deseosos de conocer sus impresiones.

Los periodistas se ven acosados de gente que la pregunta noticias.

Las autoridades han obligado á retirar las noticias de los sucesos que estaban colocadas en los transparentes de las redacciones por estar redactadas en términos muy alarmantes.

Un periódico republicano ha publicado un suplemento conteniendo noticias del movimiento revolucionario, pero dado su color, las gentes lo leían con la natural prevención.

Temían que exageraran al narrar los hechos.

Hay verdadera expectación por conocer los acuerdos que tomarán esta noche los obreros pertenecientes á la Casa del Pueblo, sobre las huelgas que se desarrollan en provincias.

Importantes documentos

Acaban de decirme que las autoridades han hallado importantes documentos sobre el complot tramado en Barcelona.

Nuevas noticias de Sevilla.—Empieza el trabajo con normalidad.—Se inician la huelga.—Todos los obreros suspenden los trabajos

Comunican de Sevilla que como de costumbre comenzaron los trabajos en fábricas y talleres.

Durante las primeras horas de la mañana no se registró ninguna no-

vedad, pues el trabajo se realizaba con la normalidad acostumbrada.

A eso de las nueve y media en una fábrica de taponeros, los obreros de la misma cesaron en sus trabajos iniciando la huelga.

De dicha fábrica se dirigieron los obreros, dirigidos por su compañero Francisco Mauri, á las otras fábricas invitando á los obreros que en las mismas trabajaban al cese de sus tareas, á lo que accedieron los obreros secundando la huelga.

A los pocos momentos la huelga estaba generalizada en todas las fábricas.

Mas de dos mil obreros paralizaron los trabajos de carga y descarga de los buques. También secundaron la huelga los obreros que trabajaban en las obras de la Corta de Tablada.

Todos los obreros de los talleres y fabricas suspendieron sus trabajos excepto los escavadores de Guadaira, que solo interrumpieron sus trabajos dos horas.

Distribución de la fuerza pública.—Los servicios públicos

Nuevas noticias recibidas de Sevilla dicen que las autoridades han hecho una distribución de las fuerzas de la Guardia Civil y de orden público.

Las fábricas de gas y electricidad están debidamente custodiadas, lo mismo que todos los restantes servicios públicos.

Todos ellos se llevan á cabo hasta ahora con normalidad.

Las principales calles de la capital están debidamente vigiladas. Patrullas de la Guardia Civil á caballo cuida de que el orden no se altere.

Las cigarreras secundan el paro

Una Comisión de obreros huelguistas se dirigió á la Fábrica de tabacos, de Sevilla invitando á las cigarreras á secundar la huelga.

Las cigarreras accedieron á lo solicitado como acto de solidaridad con los obreros.

A los pocos momentos las cigarreras abandonaron los trabajos, saliendo del local y pasando á engrosar las filas de los huelguistas.

La huelga es pacífica.—Se trabaja en las imprentas

La huelga de Sevilla hasta ahora es pacífica.

Grupos numerosos de huelguistas circulan por las calles en actitud pacífica.

Hasta la hora en que telegrafo no se han producido incidentes desagradables.

Circulan coches, tranvías y otros vehículos, trabajándose también en las imprentas que editan periódicos.

Tranvía apedreado.—Comercio apedreado.

Dicen de Sevilla que un grupo de chiquillos apedreó un tranvía que circulaba por la Ronda de Capuchinos.

Los Guardias de Seguridad dieron una carga disolviendo á los chiquillos.

En Puerta Osario un sastre fué requerido por los huelguistas para cerrar su establecimiento y como no accedió á ello, los huelguistas le rompieron los cristales del mismo.

El despacho del Gobernador concurridísimo.—Lo que dice el Gobernador

El despacho del Gobernador civil de Sevilla está concurridísimo.

Numerosas personalidades y diversas entidades mercantiles y políticas se han personado en el Gobierno civil para informarse de la huelga.

El Gobernador civil recorrió la población en un coche de alquiler.

Dicha autoridad opina que el movimiento huelguista que en aquella capital se ha prrdacido, obedece á una consigna de fuera, cuyos efectos también se han dejado sentir en otras capitales.

Creo el Gobernador que no se debe oponer al paro de hoy, pero que está dispuesto á proteger los trabajos.

Si la huelga continua, dicha autoridad ha manifestado que fomar energías medidas, para garantizar la libertad del trabajo y para el sostenimiento del orden.

En la Fábrica de tabacos, en previsión de que los huelguistas pudieran asaltarla, se ha establecido un fuerte reten.

Detención de Zapata

Comunican de Bilbao que en aquella capital ha sido detenido Pedro Zapata, Presidente sindicalista, por creerse complicado en los sucesos ocurridos ultimamente.

Al ser detenido se le encontró un revolver cargado.

Detención de dos anarquistas y de un agitador.

Igualmente han sido detenidos los anarquistas Vicente Largo y Jaime Delgado y el agitador Mauro.

Estos sujetos han sido detenidos por creer que son los autores de unas hojas antimilitaristas y revolucionarias.

Al ser detenidos se les ocuparon paquetes de cartas comprometedoras relacionadas con la huelga de Zaragoza.

El tren de Portugalete circula.

Nuevas noticias de Bilbao dicen que circula el tren de Portugalete.

Un grupo de huelguistas ha insistido al maquinista.

Han ocurrido algunos incidentes leves.

El Capitán General á Portugalete

El Capitán General de la región señor Aguilar, escoltado por un Escuadrón de Caballería; pasó por las margenes del Nervión llegado á Portugalete.

MENCHETA

Valores locales

Palma 18 Septiembre

Crédito Balear.	104 00
Fomento Agrícola.	100
Ferro-Carril.	100 50
Isleña Marítima.	171
Obligaciones id.	104
Sociedad Alumbardo por Gas.	124
Salinera Española.	130
Obligaciones 6 por 100.	104
Obligaciones 5 por 100.	102
Bonos Municipales.	45 50
La Económica.	24 09

Boletín meteorológico

Día 18 á las 9 de la mañana.

Barómetro	767 0 mm'
Termómetro. (á las 9 m.)	25 0 gr.
Máxima al sol	30 0 »
id. á la sombra	31 0 »
Mínima á cubierto	23 0 »
id. á descubierta	22 0 »
Temperatura media de ayer.	27 0 »
Temperatura media correspondiente al mes.	24 0 »
Diferencia	3 0 »
Dirección del viento	N.
Fuerza máxima del viento sobre un m. cuadrado en 24 h.	6 Kg.
Kilómetros recorridos en 24 h.	101 »
Lluvia en 24 horas.	0 0 mm.
Evaporación en 24 horas	6 0 »
Humedad á las 9 (tanto p3 de saturación)	74 0 »
Ascenso del barómetro en 24 h.	4 0 »
Descenso del id. en id.	0 0 »
Tensión del vapor	18 0 »

Colegio

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

DE Padres Agustinos

Incorporado al Instituto General y Técnico de Baleares.

Pueden matricularse los alumnos hasta el 15 de Octubre. Se admiten internos, medio pensionistas, permanentes y externos. Plana y Reglamento en la Secretaría del Colegio.

Tip. lit. Amengual y Muntaner.

SEGUNDA EDICION

El complot revolucionario. Como estaba dispuesto. Los documentos en poder del Gobierno. El movimiento en La Coruña, Valencia y Sevilla. Baricadas en Valencia. El general Echagüe es ovacionado. En Bilbao mejora la situación. Impresión en Madrid.

Madrid 24 de la 24... Datos que se han obtenido...

En un momento de la revolución... El movimiento revolucionario...

El movimiento revolucionario... El movimiento revolucionario...

Boletín meteorológico... Valores locales... Colegio de I. y Z. Enseñanza... Padres Agustinos